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MARINO CITTÀ ATTRATTIVA
E DI CULTURA

La nostra Amministra-
zione comunale rin-
nova fortemente il 

proprio impegno per la pro-
mozione culturale e turistica 
della città attraverso tante 
iniziative. L’onda lunga del 
grande successo della 100^ 
Sagra dell’Uva ha avuto il 
suo seguito anche con la 
prestigiosa nomina di dieci 
Comuni dei Castelli Roma-
ni a Città Italiana del Vino 
2025. Si tratta di Nemi, Aric-
cia, Colonna, Frascati, Gen-
zano di Roma, Grottaferrata, 
Lanuvio, Lariano e Velletri 
con il nostro Comune come 
capofila. È un ambito rico-
noscimento nazionale che 
abbiamo conquistato, no-
nostante la serrata compe-
tizione con altri territori ita-
liani che hanno provato con 
determinazione a prevalere 
nella scelta finale. Ringrazio 
il Sindaco di Nemi Alberto 
Bertucci che è stato ricon-
fermato Vice Presidente e 
Coordinatore Regionale e 
l’intera assemblea dell’As-
sociazione Città del Vino, la 
seconda realtà associativa 
più numerosa in Italia con 
500 Comuni aderenti die-
tro soltanto ad ANCI, per la 

mia rielezione a Consigliere 
nazionale dopo il preceden-
te triennio. Marino si pone 
dunque come faro anche 
nel processo di valorizzazio-
ne dell’intero territorio dei 
Castelli Romani. Le nostre 
attenzioni e il nostro impe-
gno hanno toccato anche 
i luoghi dove si fa cultura. 
L’inaugurazione del nuovo 
Teatro Comunale presso Vil-
la Desideri intitolato a “Vit-
toria Colonna” ne è la chiara 
dimostrazione. La struttura 
comunale ha riaperto, dopo 
importanti opere di ristrut-
turazione fortemente volu-
te dalla nostra Amministra-
zione comunale, con ben 
200 sedute. Questo spazio 
culturale, rinnovato dalle 
quinte al calpestio di scena, 
tornerà dunque ad animarsi 
con stagioni teatrali impor-
tanti e di livello, mediante 
l’opera dell’associazione che 
ha vinto il bando pubblico, 
consentendo alla nostra cit-
tà di poter offrire a cittadini 
e visitatori esperienze au-
tentiche ed indimenticabili. 
Le nostre azioni sono det-
tate da una conoscenza ap-
profondita ed una convinta 
consapevolezza delle gran-
di potenzialità del nostro 
territorio e del fascino senza 

tempo della nostra amata 
Marino. Vogliamo valorizza-
re questo grande ed inesti-
mabile patrimonio tramite 
la cultura che rappresenta il 
vero motore della crescita e 
dell’identità della nostra cit-
tà. Tantissime iniziative, cul-
minate con l’incredibile suc-
cesso della 100^ edizione 
della Sagra dell’Uva, hanno 
contribuito ad arricchire un 
cartellone senza preceden-
ti con eventi programmati 
dall’estate sino all’autunno 
inoltrato. Musica, arte, cul-
tura, enogastronomia ed 
intrattenimento hanno rag-
giunto ogni angolo del no-
stro Comune confermando 
la nostra attenzione totale 
affinché la nostra città di-
venti sempre più attrattiva. 
Marino deve brillare sem-
pre, rafforzando la propria 
immagine di paese, dove 
si fa cultura e c’è bellezza.

di Stefano Cecchi
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È stato inaugurato  venerdì 
8 novembre il nuovo 
Teatro Comunale presso 

Villa Desideri intitolato a 
“Vittoria Colonna”, nobile 
poetessa nata a Marino nel 
1492, donna culturalmente 
affascinante a cui si 
legarono nomi importanti 
del Rinascimento come 
Michelangelo Buonarroti, 
Ludovico Ariosto, Jacopo 

TEATRO COMUNALE "VITTORIA 
COLONNA"
Inaugurata la nuova sala alla presenza dell’Assessore regionale Baldassarre

Sannazzaro e molti altri. 
La Sala, rimasta chiusa 
per importanti opere di 
ristrutturazione fortemente 
volute dall’Amministrazione 
comunale, è stata rinnovata 
completamente dalle quinte, 
al calpestio di scena, alle 
poltroncine e vanta oggi ben 
200 posti. L’evento ha visto la 
partecipazione dell’Assessore 
alla Cultura della Regione Lazio 
On. Simona Renata Baldassarre, 
della dott.ssa Maria Emanuela 
Bruni, reggente della 

Fondazione MAXXI e del 
dott. Luca Fegatelli, Direttore 
della direzione regionale 
della cultura. A seguire, il 
progetto a cura dell’artista Vito 
Riccardi che ha presentato 
l’opera contemporanea 
luminosa realizzata in 
plexiglass “Fantastica Vittoria” 
collocata presso il Teatro. Ad 
aprire la programmazione 
teatrale presentata a cura 
dell’Associazione Trousse, con 
la direzione artistica di Giorgio 
Granito, ”M’accompagno 

L'Amministrazione comunale sul palco del teatro (Foto di Giampiero Rinaldi)

di Anna Paola Polli
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da Me” di e con Michele La 
Ginestra che non è stato 
solo un one man show, ma 
si è rivelato uno spettacolo 
coinvolgente, che ha regalato 
grandi risate, sorrisi, e anche 
un po’ di commozione, a chi 
ha deciso di passare una 
serata “con” il Teatro. Queste 
le parole del Primo cittadino 
Stefano Cecchi: “Come 
Amministrazione abbiamo 
voluto restituire il giusto lustro 
a questo luogo di spettacolo. 
La sua riapertura rappresenta 
un evento importante per la 
vita culturale di tutta la città, 
con la finalità di sottolineare 
l’opportunità che questo sito 
rappresenta per tutti i cittadini. 
Un luogo completamente 
nuovo che lascia il 
pubblico libero di sognare, 
riflettere ed emozionarsi”.

La presentazione dell'opera di Vito Riccardi (Foto di Giampiero Rinaldi)

Il Sindaco Stefano Cecchi con l'Assessore regionale Simona Renata Baldassarre (Foto di Giampiero Rinaldi)

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento (Foto di Giampiero Rinaldi)
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Si sono svolte sabato 2 
novembre le celebrazioni 
per la Giornata dei 

Defunti. Il Sindaco Stefano 
Cecchi ha guidato la 
delegazione comunale, che da 
Palazzo Colonna si è spostata 
verso Piazza San Barnaba, 
dove ad attenderla c’era Don 
Faustin Cancel, Abate Parroco 
della Basilica di San Barnaba 
Apostolo, che ha diretto 
la preghiera dei fedeli fino 
al Cimitero Monumentale 
Comunale. Davanti alla 
Cappella del Cimitero è stata 
poi concelebrata la Santa 
Messa da parte dei Parroci del 
territorio, alla presenza del 

2 NOVEMBRE 2024
Commemorazione dei Defunti al Cimitero comunale

Primo cittadino, dei Consiglieri 
comunali, degli Assessori, 
delle autorità militari e dei 
numerosi fedeli giunti da tutte 
le zone di Marino, grazie anche 
al servizio di navetta gratuito 
messo a disposizione dalla 
Schiaffini Travel. Prima della 
Santa Messa il Sindaco Cecchi 
ha deposto una corona di fiori 
in memoria di tutti i defunti 
presso l’aiuola centrale del 
viale d’ingresso del Cimitero. 
Queste le parole del Primo 
cittadino:  “Ricordare i nostri cari 
defunti è sempre un momento 
molto particolare, e come 
ogni anno vogliamo rinnovare 
questo appuntamento per 
commemorare, insieme, le 
persone che ci hanno lasciato 

e alle quali continuiamo a 
voler bene. Ringrazio tutti i 
parroci del territorio che hanno 
celebrato la Santa Messa alla 
presenza degli amministratori 
comunali, delle autorità 
militari e della cittadinanza”.

Il momento della deposizione della corona di fiori

Il Sindaco Stefano Cecchi e le altre autorità presenti alla commemorazione

di Anna Paola Polli
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Si sono svolte lunedì 4 
novembre le celebrazioni 
dedicate al Giorno 

dell’Unità Nazionale e della 
Festa delle Forze Armate. 
La cerimonia ha preso il via 
da Palazzo Colonna, dove è 
partito il corteo istituzionale, 
sulle note scandite dal 
Filarmonico “E. Ugolini”, 
diretto verso il Monumento 
ai Caduti di Piazzale degli 
Eroi per la cerimonia ufficiale 
con la deposizione di una 
corona d’alloro da parte 
del Sindaco Stefano Cecchi. 
Presenti, insieme al Primo 
Cittadino, il Presidente del 
Consiglio Comunale insieme 
ai Consiglieri, agli Assessori, 
alle autorità militari tra cui, 
i Carabinieri della Stazione 
di Marino, i Carabinieri del 
Nucleo Forestale di Rocca di 
Papa, il Gruppo della Guardia 
di Finanza di Frascati, la 
Polizia Locale, l’Associazione 
Nazionale Carabinieri in 

4 NOVEMBRE 2024
Giorno dell’Unità Nazionale e Festa delle Forze Armate

L'Amministrazione comunale davanti al Monumento ai Caduti

Congedo di Santa Maria delle 
Mole, la Protezione Civile e 
la classe quinta dell’Istituto 
Maestre Pie Venerini di Marino. 
Il Sindaco Stefano Cecchi nel 
suo messaggio istituzionale 
ha dichiarato: “Questa è una 
giornata che ci consente di 
ritrovarci insieme per ricordare 
e riflettere su quanto accaduto 
in quegli anni, dove noi non 
eravamo presenti, ma c’è chi 
li ha amaramente vissuti. La 
Grande Guerra prima e la 
Seconda Guerra Mondiale poi 
non ci hanno insegnato nulla, 
nemmeno il sacrificio dei tanti 
caduti, che oggi andiamo a 
ricordare, ha fatto in modo 
che tante atrocità venissero 
cancellate, perché il mondo, 
purtroppo, è ancora teatro di 
troppe guerre, dove in tanti non 
possono esprimere la propria 
libertà. Il ricordo va anche alle 
nostre Forze Armate, a quegli 
uomini e a quelle donne che 
oggi si trovano fuori i confini 
italiani per difendere la pace e 

i valori della democrazia: il loro 
è un compito difficile ma non 
impossibile”. Dopo l’intervento 
del Sindaco ha preso la parola 
l’Abate Parroco della Basilica 
di San Barnaba Apostolo 
Don Faustin Cancel per la 
sua preghiera di benedizione 
in suffragio di tutti i caduti. 
Al termine della cerimonia 
il Filarmonico “E. Ugolini” ha 
eseguito, come di consueto, 
l’Inno nazionale di Mameli. 
Successivamente, il Sindaco 
Stefano Cecchi insieme alle 
altre autorità si sono recati 
alla Lapide ai Caduti di 
Barco Colonna, presso l’ex 
Viale della Rimembranza, 
per la deposizione di una 
seconda corona d’alloro.

Il Sindaco Stefano Cecchi depone la corona d'alloro

La commemorazione ai caduti a Barco Colonna

di Anna Paola Polli
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11 NOVEMBRE 2024
Celebrata la Giornata della firma dell’Armistizio del 1918 

Si sono svolte lunedì 11 
novembre, alla presenza 
dei rappresentanti 

dell'Ambasciata della 
Repubblica di Serbia in Italia, 
le celebrazioni a Marino per 
la commemorazione della 
Giornata dell’Armistizio che 
l’11 novembre 1918 pose fine 
alla Prima Guerra Mondiale. 
Presso il Sacrario di Barco 
Colonna, lungo l’ex Viale della 
Rimembranza, il Sindaco 
Stefano Cecchi insieme al 
Presidente del Consiglio 
comunale Eugenio Pisani, al 
Vicesindaco Sabrina Minucci, 
ai Consiglieri comunali e agli 
Assessori, hanno rinnovato 
l’omaggio ai caduti alla 
presenza della Polizia Locale, 
del Commissariato della 
Polizia di Stato di Marino, 
della Protezione Civile, 
dell’Associazione Nazionale 
Carabinieri in Congedo di Santa 
Maria delle Mole, dell’ANPI 
e di una rappresentanza di 
alunni e insegnanti della 3^ 
A della Scuola secondaria 
“G. Ungaretti” dell’Istituto 
Comprensivo Marino Centro. 
Presenti anche gli eredi del 
concittadino marinese Arturo 
Reali, partito volontario per 
la Grande Guerra insieme 
a Ugo e Cesare Colizza, 
anche loro marinesi, Mario 
Corvisieri, Francesco Conforti, 
Nicola Goretti e Vincenzo 
Bucca, che persero la vita 

combattendo eroicamente 
accanto all’esercito serbo. La 
commemorazione ha visto la 
deposizione di una corona, 
preceduta dai tre squilli 
di tromba del bersagliere 
Daniele Ciaglia, da parte 
del Tenente Colonnello 
Branimir Marković, Addetto 
per la Difesa dell’Ambasciata 
di Serbia, accompagnato 
dal Capo Delegazione Vice 
Ambasciatore Milos Stipic e dal 
Consigliere Vukašin Todorović. 
Oltre agli interventi del Primo 
cittadino Cecchi e del Tenente 
Colonnello Marković, c’è stato 
anche quello di Lara Reali, 
pronipote di Arturo Reali. La 
giornata commemorativa si 
è chiusa con la deposizione 
di una seconda corona anche 
presso la targa ai caduti sita 
in Piazza Matteotti. Nel suo 
messaggio il Sindaco Stefano 
Cecchi ha sottolineato: “Il 
motivo per cui ci troviamo 
anche quest’anno a ricordare 
i nostri concittadini e gli altri 
commilitoni caduti eroicamente 

in guerra, è evitare il ripetersi 
di certi errori, anche se oggi in 
molti continuano a non capire 
la lezione del passato. Il mondo 
è ancora afflitto da tante, 
troppe guerre, serve per questo 
un messaggio forte che arrivi 
ai più giovani, che faccia capire 
loro quanto stiamo sbagliando 
e quante conseguenze tragiche 
stiamo pagando. Per questo 
accolgo con piacere la presenza 
degli studenti e dei docenti della 
scuola ‘Ungaretti’ e ringrazio 
tutti i presenti, che sentono 
vivo questo ricordo, tra cui i 
rappresentanti dell’Ambasciata 
di Serbia, che abbiamo sempre 
l’onore di ospitare a Marino per 
questa importante ricorrenza”.

Le autorità comunale e serba durante la commemorazione

Il Sindaco Cecchi davanti ai nomi dei caduti

di Anna Paola Polli
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In occasione della 
Giornata Internazionale 
per l’Eliminazione della 

Violenza sulle Donne, 
l’Amministrazione comunale 
ha messo in programma una 
serie di appuntamenti per 
tenere alta l’attenzione sul 
delicato tema e ricordare tutte 
le vittime di femminicidio. 
Giovedì 21 novembre, presso 
il Teatro “Vittoria Colonna” 
di Villa Desideri, è stato 
proiettato il film drammatico 
“Familia”, presentato all’81° 
Festival del Cinema di Venezia 

25 NOVEMBRE 2024
Giornata Internazionale per l’Eliminazione della Violenza sulle Donne

L’Amministrazione comunale sul palco del teatro 
“Vittoria Colonna” in occasione della Red Race

e tratto dal romanzo “Non 
sarà sempre così” di Luigi 
Celeste, alla presenza degli 
studenti dell’I.I.S. Amari-
Mercuri, Formalba e C.M.F.P. 
Alberghiero di Marino e 
dell’attore marinese Francesco 
Gheghi, premiato a Venezia 
come miglior protagonista 
maschile del film di Francesco 
Costabile. Nel pomeriggio è 
stata inaugurata la mostra 
“Donne Illuminate” dell’artista 
Vito Riccardi che ha voluto 
omaggiare con le sue opere 
tutte quelle donne che nella 
storia sono state di ispirazione 
per il cambiamento. Sabato 
23 novembre si è rinnovato 
l’appuntamento con la “Red 
Race”, la corsa podistica 
organizzata dall’Associazione 
‘Genitori in Ruolo’ con il 
contributo del Comune 
di Marino, che ha visto, 
presso il Teatro “Vittoria 
Colonna”, un intervento a 
cura dell’Amministrazione 
comunale con la 
partecipazione della dott.ssa 
Daniela Fiacchi operatrice dello 
sportello antiviolenza presso 
l’Ospedale San Giuseppe di 
Marino. Lunedì 25 novembre 
la chiusura del programma 
con la “Fiaccolata” a cura della 
Commissione Pari Opportunità 
presieduta dal Consigliere 
comunale Paola Testi, dove la 

dott.ssa Rossella Donorascenzi 
dell’Associazione “Elettra aps”, 
ha interpretato alcune letture 
tratte dal libro di Serena 
Dandini “Ferite a Morte”.          
Per l’occasione, le facciate 
delle sedi comunali di Palazzo 
Colonna a Marino e della Casa 
dei Servizi a Santa Maria delle 
Mole, sono state illuminate 
con un fascio di luce rossa. 
Il Vicesindaco e Assessore ai 
Servizi Sociali Sabrina Minucci 
ha sottolineato:   “Il 25 novembre 
è un appuntamento che non 
possiamo mancare. Come ogni 
anno abbiamo voluto dedicare 
una particolare attenzione a 
questa giornata con l’obiettivo 
di tenere alta l’attenzione 
sulla violenza che è sempre 
prepotentemente presente 
nei fatti di cronaca nazionale. 
Abbiamo programmato diverse 
iniziative che hanno visto il 
coinvolgimento di scuole e 
famiglie nella speranza di 
non abbassare la guardia e 
soprattutto di aiutare. Siamo 
pronti a tendere la mano 
a tutte quelle donne che 
vogliono trovare la forza e il 
coraggio di chiedere aiuto, il 
nostro sportello antiviolenza 
all’Ospedale San Giuseppe è a 
disposizione e ricordiamo anche 
che è sempre attivo il numero 
unico 1522, la violenza non è 
mai una soluzione accettabile”.

di Anna Paola Polli
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"VIA ANGELO VASSALLO"
Cerimonia di intitolazione nei pressi dello Stadio comunale

Si è tenuta martedì 19 no-
vembre, nei pressi dello 
Stadio comunale ‘Dome-

nico Fiore – Italia ‘90’, la ceri-
monia di intitolazione della 
strada prospiciente al C.M.F.P. 
Alberghiero di Marino, da oggi 
ufficialmente Via Angelo Vas-
sallo. All’evento ha preso par-
te, insieme all’Amministrazio-
ne comunale, anche Massimo 
Vassallo, che assieme all’altro 
fratello Dario, nel 2010 diede 
vita alla Fondazione “Sindaco 
Pescatore”, in ricordo della fi-
gura del fratello Angelo, il ‘Sin-
daco Pescatore’ del Comune di 
Pollica, ucciso in un attentato 
il 5 settembre 2010. Presenti 
anche le forze dell’ordine con 

il Comandante Simmaco Vigi-
lante della Stazione dei Cara-
binieri di Marino, la Polizia di 
Stato rappresentata dal Com-
missariato di Marino, la Polizia 
Locale e la Protezione Civile di 
Marino e i ragazzi dell’istitu-
to alberghiero accompagnati 
dal Responsabile il Prof. Mario 
Tallarico. L’iniziativa, si è poi 
conclusa presso l’istituto alber-
ghiero dove c’è stato un con-
fronto di profonda riflessione 
seguito da un momento con-
viviale, molto gradito offerto 
dall’istituto. Queste le parole di 
Massimo Vassallo: “Con questa 
intitolazione il nome di mio fra-
tello Angelo resterà per sempre 
nella storia anche di questo ter-
ritorio. Siamo orgogliosi che per 
l’intitolazione sia stata scelta 

L'Amministrazione comunale lungo il tratto di strada intitolato ad Angelo Vassallo

di Annalisa Petricone
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una strada che conduce ad una 
scuola, considerando quanto 
erano importanti per lui i ragaz-
zi e l’educazione. La nostra Fon-
dazione ha portato avanti una 
lunga battaglia per avere giu-
stizia, ed è di qualche giorno fa 
la notizia dell'arresto di quattro 
persone per l'uccisione di Ange-
lo. Una persona che si era battu-
ta fino alla morte per i suoi prin-
cipi di legalità. Il nostro compito 
oggi è quello di raccontare e far 
sapere a tutti che persona fos-
se e cosa ha rappresentato per 
tutti noi”. Queste le parole del 
Sindaco Stefano Cecchi: “Que-
sta intitolazione rappresenta 
una giornata molto importante 
per la città di Marino. Ringrazio 
il Consigliere Alex Carmesini per 
aver proposto una intitolazione 
a Vassallo, e tutta l’Amministra-
zione comunale per aver aderito 
e scelto questo luogo importan-
te e strategico. Dobbiamo esse-
re grati a tutti coloro che svolgo-
no seriamente e con coscienza 
il loro lavoro, consapevoli che 
in ogni ambito della vita, pur-
troppo, ci si può imbattere in 
persone che non sono degne dei 
valori che dovrebbero rappre-
sentare. Tutti noi Amministra-
tori dobbiamo prendere esem-
pio da Angelo Vassallo e dalla 
sua volontà di voler aiutare il 
prossimo attraverso l'attività 
amministrativa e politica. Il mio 
ringraziamento oggi va al fra-
tello Massimo e alla Fondazio-
ne per l’impegno che portano 
avanti, oltre che all'istituto che 
ci ha ospitato cogliendo lo spiri-
to di questa iniziativa. Il ricordo 
di Angelo rimarrà vivo per i no-
stri ragazzi e per la città intera”.  

Il Sindaco Stefano Cecchi nel suo intervento

Momento di confronto presso il C.M.F.P. Alberghiero di Marino 
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SCREENING ONCOLOGICI E
PREVENZIONE
Convegno in Aula Consiliare con la ASL RM6

Si è svolto martedì 12 no-
vembre, presso l’Aula 
Consiliare di Palazzo Co-

lonna, il convegno “Screening 
oncologici e prevenzione: co-
gliere l’opportunità”, organiz-
zato dal Comune di Marino in 
collaborazione con la ASL RM6. 
L’iniziativa, insieme al Sindaco 
Stefano Cecchi e all’Assessore 
alla Sanità Sabrina Minucci, ha 
visto la partecipazione del Co-
mune di Ciampino rappresen-
tato dall’Assessore Alessandra 
Mantuano e della ASL RM6, 
con il Direttore del Diparti-
mento di Prevenzione, Dott. 
Mariano Sigismondi, modera-
to dalla giornalista Chiara Rai. 
Il prossimo Open day per gli 
screening oncologici sul terri-
torio di Marino si svolgerà sa-
bato 7 dicembre 2024 presso 

Piazza Sciotti (Santa Maria del-
le Mole) dove si potranno effet-
tuare le seguenti prestazioni:
- Screening mammografico, ri-
volto alle donne dai 50 ai 74 anni;
- Screening citologico PAP/HPV 
TEST per donne dai 25 ai 64 anni;
- Screening del colon retto per 
uomini e donne dai 50 ai 74 anni. 
Gli screening sono gratuiti, 
non serve prescrizione medica 
e non c’è bisogno di appun-
tamento. Queste le dichiara-
zioni dell’Assessore alla Sanità 
Sabrina Minucci: “C’è grande 
soddisfazione, da parte degli 
utenti che usufruiscono di que-
sto servizio, riguardo alla faci-
lità di accesso con cui si posso-
no effettuare questi screening 
importantissimi. Parliamo di 
un servizio di prevenzione che 
è una vera eccellenza: imme-
diato, gratuito, efficiente. Penso 
che questo vada sottolineato 

soprattutto in un periodo in cui 
la sanità pubblica viene perce-
pita come distante e difficile da 
raggiungere”. Queste le parole 
del Primo cittadino Stefano 
Cecchi: “Questo incontro nasce 
per sottolineare l’importanza 
di questa grande opportunità 
offerta dal nostro Sistema Sani-
tario Nazionale e dalla ASL RM6 
che ringrazio per il costante 
impegno nel campo della pre-
venzione gratuita. Il Comune di 
Marino può vantare un’eccellen-
za nell’ambito sanitario come 
il nostro rinomato Ospedale, in 
cui operano professionisti del-
la sanità di altissimo spessore 
umano e professionale. L’inte-
grazione di questi due sistemi, 
della prevenzione e delle cure 
di alto livello, è il modello idea-
le per raggiungere tutte le fasce 
della popolazione e garantire a 
tutti il pieno Diritto alla Salute”.

L'Amministrazione comunale presente al convegno

Il Sindaco Cecchi interviene sull'argomento

di Ludovico Castaldi
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Si è svolto sabato 9 no-
vembre, presso lo Stadio 
comunale “Domenico 

Fiore – Italia ‘90”, l’incontro di 
calcio a scopo benefico che ha 
visto fronteggiarsi la N.I.C.O. 
(Nazionale Italiana Calcio 
Olimpionici e Campioni dello 
Sport) e la Nazionale Italiana 
Attori. “Match del Cuore” è il 
nome dato all’evento, che è 
stato organizzato dall’Asso-
ciazione di promozione socia-
le OPES e sostenuto da “Noi 
ci mettiamo la faccia, non le 
mani” in collaborazione con la 
Football Academy Giuseppe 
Giannini e con il patrocinio del 
Comune di Marino. Il ricavato 
dell’iniziativa, che nasce dall’i-
dea di contrastare la violenza 

di genere, il femminicidio, il 
bullismo e il cyber bullismo, è 
stato devoluto in favore della 
casa famiglia Ain Karim. Que-
ste le parole del Vicesindaco 
e Assessore allo Sport e ai Ser-
vizi Sociali Sabrina Minucci: 

“Marino dimostra ancora una 
volta tutta la sua sensibilità su 
alcuni temi di vitale importan-
za. La lotta contro ogni forma 
di violenza è un dovere che tut-
ti noi abbiamo, ciascuno nel 
suo ambito, senza sottrarsi alle 
proprie responsabilità. Valori 
fondamentali come la giustizia 
sociale e l’uguaglianza di gene-
re non possono essere calpestati 
e l’Amministrazione comunale 
vuole incoraggiare il proprio 
impegno sociale e culturale uti-
lizzando lo sport per diffondere 
un messaggio di solidarietà e 
consapevolezza. Il nostro im-
pegno è totale e, anche questa 
volta, siamo orgogliosi di offri-
re il nostro contributo per una 
giusta causa e per dare anche 
un importante sostegno alla 
casa famiglia Ain Karim che 
accoglie madri e bambini che 
vivono in condizioni di disagio”.   

"MATCH DEL CUORE"
Allo Stadio comunale incontro di calcio benefico contro la violenza

di Ludovico Castaldi

L'Amministrazione comunale sul campo del "Domenico Fiore - Italia '90"



Si è tenuta mercoledì 
13 novembre a Roma, 
presso la sede nazionale 

dell’ANCI (Associazione Nazio-
nale Comuni Italiani) in Via dei 
Prefetti, nella sala delle confe-
renze, la riunione del Comitato 
Regionale di ANCI Lazio che 
ha nominato i 20 membri del 
Consiglio Direttivo. Insieme 
al Primo cittadino di Marino 
Stefano Cecchi fanno parte 
del direttivo Domenico Alfie-
ri, Sindaco di Paliano, Matteo 
Amori, Sindaco di Sutri, Luca 
Andreassi, Vicesindaco di Al-
bano Laziale, Marta Elisa Bevi-
lacqua, Consigliere di Genzano 
di Roma, Matilde Celentano, 
Sindaco di Latina, Antonio Di 
Rocco, Consigliere di Formia, 
Veronica Felici, Sindaco di Po-
mezia, Valentina Friggi, Con-
sigliere di Acquapendente, 
Mauro Lombardo, Sindaco di 
Guidonia, Manuel Maglioc-
chetti, Assessore di Palestrina, 
Andrea Micci, Consigliere di Vi-
terbo, Daniele Mioni, Sindaco 
di Vallepietra, Giampalo Nardi 
Sindaco, di Castel San Pietro 
Romano, Lina Novelli, Con-
sigliere di Canino, Gianluca 
Quadrini, Consigliere di Arpi-
no, Alvaro Ricci, Consigliere di 
Viterbo, Gian Filippo Santi, Sin-
daco di Formello e Francesca 
Valeri, Consigliere di Guidonia. 
"Sono davvero onorato di esse-

re stato nominato membro del 
direttivo dell’ANCI Lazio, una 
realtà che affianca gli enti lo-
cali in tantissime iniziative e dà 
voce anche a tutte le realtà che 
rappresentano quelle peculiari-
tà da tutelare - ha sottolineato 
il Primo cittadino - Abbiamo il 
dovere di svolgere un compito 
importante per offrire opportu-
nità sempre nuove e costruttive 
volte sia al futuro dell’innova-
zione sia alla tutela dei terri-

tori e delle tradizioni. Auguro 
un buon lavoro a tutti affinché 
si instauri una collaborazione 
proficua con i membri del grup-
po appena costituito sotto la 
guida del neo presidente Danie-
le Sinibaldi. Un ringraziamento 
particolare ai vertici nazionali 
del partito di Forza Italia che mi 
hanno voluto insieme ai miei 
colleghi, per promuovere i prin-
cipali argomenti amministrativi 
a supporto di tutti gli enti locali”.

ANCI LAZIO
Il Sindaco Stefano Cecchi nominato nel Consiglio Direttivo

Politica e TerritorioPolitica e Territorio
15

PUBBLICITÀ

di Annalisa Petricone

Il Sindaco Stefano Cecchi con gli altri membri dell'Anci Lazio
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TRE ANNI DI AMMINISTRAZIONE
Nell’autunno del 2021 la vittoria alle Amministrative di Stefano Cecchi 

Tre anni fa Stefano Cec-
chi diventava Sindaco 
di Marino. Il candidato 

del centrodestra vinceva al 
ballottaggio, dopo un primo 
turno dominato sugli avversa-
ri, le elezioni Amministrative, 

appoggiato dalle sei liste ci-
viche e dai due partiti politici 
della coalizione “Evviva Marino 
2021”. Il coordinatore del gran-
de movimento politico cittadi-
no, Giacomo Moianetti, spie-
ga: “’Evviva Marino 2021’ ha 
saputo offrire credibilità e com-
prensibilità, due caratteristiche 

che sono state le armi vincenti 
per arrivare alla vittoria. Con-
fesso che non sono stati giorni 
facili, la tensione era tanta, ma 
l’unione della coalizione ci ha 
consentito di avere la meglio 
sugli altri candidati. Tutti han-
no dato il loro contributo, senza 
mai tirarsi indietro, anche nella 
successiva fase amministrativa, 
di sicuro ancora più complessa, 
nessuno si è mai tirato indietro, 
garantendo la massima dispo-
nibilità. L’azione di governo cit-
tadino continua condotta da 
amministratori seri e preparati, 
guidati da un Sindaco che ha 
saputo trasmettere loro principi 
veri e sani. Esprimo grande gra-
titudine a tutte le liste, ai partiti 
politici di ‘Evviva Marino 2021’  e 
a tutti i sostenitori che continua-
no a credere in questo progetto”. 
Il Sindaco Stefano Cecchi ricor-
da, come ogni anno con emo-
zione, questo anniversario: “La 
campagna elettorale del 2021 è 
stata una lunga cavalcata verso 
la vittoria delle elezioni, un per-
corso politico che ha coinvolto 
tantissime persone, che hanno 
creduto nel progetto di ‘Evviva 
Marino 2021’, con impegno e 
passione. In questi tre anni ab-
biamo raggiunto importanti 
obiettivi al servizio della città, 
assicurando opere, servizi e ga-
rantendo anche un’offerta cul-
turale di grande spessore, come 

di Anna Paola Polli

Il coordinatore di "Evviva Marino 2021" Giacomo Moianetti
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Si è svolta a Perugia, nel 
corso delle giornate 
di sabato 12 ottobre e 

domenica 13, la Conferenza 
Nazionale degli Enti Locali 
di Forza Italia, che ha visto la 
partecipazione di Ammini-
stratori di comuni, province 
e regioni, dei Presidenti delle 
Regioni Piemonte, Basilicata, 
Calabria, Molise e Sicilia oltre 
che di Ministri e Parlamentari, 
provenienti  da ogni parte d’I-
talia. Alla presenza del segre-
tario nazionale Antonio Tajani 
e del responsabile Enti Locali 
Maurizio Gasparri ci sono stati PU
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in occasione dei festeggiamenti 
per la 100^ edizione della Sagra 
dell’Uva e dell’apertura del te-
atro “Vittoria Colonna” a Villa 
Desideri. Il nostro esecutivo co-
munale continuerà a lavorare 
come fatto finora, tutto si può 
migliorare, e lo faremo di sicuro, 
ma è innegabile che i risultati ci 
sono. L’impegno che continue-
remo a mettere da qui in avan-
ti non mancherà, anche per 
dimostrare ai nostri detrattori 
che la nostra è una bellissima 
città e chi la governa lo fa solo 
nell’interesse dei suoi cittadini. 
Ringrazio tutti i coordinatori 
delle liste civiche: Alessandro 
Arezio di ‘Costruiamo il Decen-
tramento’, lista che ormai vanta 
più di 20 anni di attività sul ter-
ritorio;  Claudio Consalvi della 
lista ‘Cecchi Sindaco’, la più vo-
tata all’interno della coalizione; 
Nancy Roy coordinatrice della 
lista ‘Europa in Comune’, che ha 
rappresentato tutti gli stranieri 
del Comune di Marino; la lista 
‘Laboratorio Rinascita’ della 
coordinatrice Arianna Esposito; 
la lista ‘Emergenza Ambiente’ 
guidata da Alessandro Lioi; la 
lista ‘Cittadini di Marino’ della 
coordinatrice  Sabrina Cristiani; 
e poi i due partiti politici: ‘Lega 
per Salvini Premier’ guidata a 
Marino da Maurizio Forgetta e 
‘Forza Italia’ affidata al commis-
sario cittadino Andrea Crisanti. 
Non può poi mancare il mio rin-
graziamento a tutti i sostenitori 
della coalizione e ai miei Consi-
glieri comunali e Assessori, per 
il lavoro fruttuoso che stanno 
portando avanti, rimanendo 
sempre attenti alla realtà politi-
ca e amministrativa di Marino”.

Il Sindaco di Marino Stefano Cecchi
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LA CAMERA DEI DEPUTATI
APPROVA LA LEGGE SULLA
TUTELA DEGLI ANIMALI

di Roberta Covizzi

Martedì 19 novembre 
2024, sarà una data 
per tutti noi, aman-

ti degli animali, difficile da 
dimenticare. Vi parlo del pri-
mo importante passo avanti 
che l’Italia farà per potenziare 
i controlli sul benessere ani-
male, per la loro difesa. Un 
tema diventato centrale per il 
pubblico e per i legislatori. La 
Camera dei Deputati, durante 
la seduta 383, ha approvato, 
in prima lettura, la modifica 
di diverse norme di diritto e 
procedura penale, a partire dal 
Titolo IX-bis del Libro Secondo 
del Codice penale che non si 
intitolerà più “Dei delitti contro 
il sentimento dell’Uomo per 
gli animali”, ma correttamente 
“Dei delitti contro gli animali”. 
Pensate che, grazie a questa 

riforma, gli animali saran-
no direttamente oggetto di 
tutela, una vera e propria 
rivoluzione rispetto all’at-
tuale sistema normativo or-
dinario. Il provvedimento, che 
si compone di 14 articoli, au-
menta le pene pecuniarie per 
chi organizza spettacoli e ma-
nifestazioni con sevizie e stra-
zio per gli animali; incrementa 
significativamente la multa da 
5mila a 15mila euro nel mi-
nimo, da 15mila a 30mila nel 
massimo. Aumentano, altresì, 
le pene per la violazione del 
divieto di combattimento o 
di competizione non auto-
rizzate tra animali, tanto da 
accrescere la pena detentiva 
da uno a due fino a poter ar-
rivare dai tre ai quattro anni. 
Aumentano le pene per l’uc-
cisione o il danneggiamento 
degli animali altrui (art. 638), 
tanto che il reato diventa final-
mente perseguibile d’ufficio, 
come quelli del titolo IX-bis.
Finalmente anche il divieto 
di tenere il cane in catena, 
previsto solo da alcune leggi 
regionali, diventa Nazionale 
e per di più, sorretto da ade-
guate sanzioni economiche 
che passano da 500 a 5mila 
euro. Un altro passo in avan-
ti, è anche la pena per questo 
abuso, che passa da sei mesi 
a un anno fino a raggiunge-

re i quattro. Per tutti questi 
reati contro gli animali sono 
previste nuove aggravanti, 
con l’introduzione dell’art. 
544 septies: se i fatti sono 
commessi alla presenza di 
minori e se il fatto è diffuso 
attraverso strumenti infor-
matici (social) e telematici, 
le conseguenze di questi atti 
saranno pesantissimi. Ci aspet-
tiamo che la proposta di leg-
ge, che inasprisce le sanzioni 
e prevede numerose misure a 
tutela degli animali, sia presto 
calendarizzata, discussa e ap-
provata anche dal Senato, per 
raggiungere l’obiettivo tanto 
atteso. Anche Il Nuovo Codi-
ce della Strada introduce, nel 
testo finale, fino a sette anni 
di carcere per chi abbando-
na un animale per strada 
insieme alla sospensione 
della patente. Una vera e 
propria conquista di civiltà.

“Quella casa in cui vive un 
cane amato, sarà sempre la 

casa di un umano che vale la 
pena conoscere.”

(Anonimo)

Assessore alle Politiche degli Animali 
Comune di Marino
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CITTÀ DEL VINO 2025
Nominati a Stresa dieci Comuni dei Castelli Romani con Marino capofila

La consegna della bandiera "Città Italiane del Vino 2025"

di Annalisa Petricone

Domenica 27 ottobre, 
in occasione della 
convention nazionale 

dell’Associazione Città del 
Vino, che si è svolta a Stresa, 
in Piemonte, dieci Comuni 
dei Castelli Romani hanno 
ufficialmente ottenuto la 
nomina di Città Italiana del 
Vino 2025, raccogliendo il 
testimone dai territori di Gran 
Monferrato e Alto Piemonte. Si 
tratta di Marino, Nemi, Ariccia, 
Colonna, Frascati, Genzano, 
Grottaferrata, Lanuvio, Lariano 
e Velletri con il Comune di 
Marino come capofila e quello 
di Nemi come coordinatore. 
Durante l’assemblea sono state 
rinnovate anche le cariche 
che rappresentano la Giunta 
Esecutiva dell’Associazione 
della quale il Comune di Marino 
fa parte, con il Sindaco Stefano 
Cecchi rieletto Consigliere 
nazionale, Angelo Radica e 
Alberto Bertucci riconfermati 

rispettivamente Presidente e 
Vicepresidente, quest’ultimo 
anche nelle funzioni di 
Coordinatore regionale. 
Grande soddisfazione è stata 
espressa dal Primo cittadino, 
presente alla conferenza, che 
ha sottolineato: “Una nomina 
importante di cui sono molto 
orgoglioso, che porterà lustro 

ai nostri territori e per la nostra 
Città, come Comune capofila, 
che si appresta a entrare nel 
centenario della Sagra dell’Uva. 
Un’occasione unica che 
porterà in alto i nomi dei nostri 
Comuni facendo conoscere 
anche a livello internazionale 
la qualità dei nostri prodotti 
enogastronomici e la storia dei 
nostri territori. Ringrazio tutti i 
Comuni che hanno partecipato, 
l’Associazione Città del Vino 
nella persona del Presidente 
Angelo Radica e il Vicepresidente 
e Sindaco di Nemi Alberto 
Bertucci, personalmente 
continuerò ad impegnarmi 
con costanza e passione 
come Consigliere nazionale 
affinché questo riconoscimento 
contribuisca a rilanciare il 
turismo e l’economia locale”.
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"ART X PEACE"
Artisti per la Pace fino all’8 dicembre al Museo Civico

Il Museo Civico “U. Mastro-
ianni” ospiterà fino al pros-
simo 8 dicembre la rassegna 

artistica itinerante “ART X PE-
ACE”, realizzata dall’associa-
zione culturale “Adrenalina” 
con il patrocinio del Comune 
di Marino. La mostra è stata 
inaugurata sabato 9 novembre 
con un evento presentato da 
Mr Ferdy il Guru & Alessandro 
Gatta, che ha visto la parteci-
pazione dell’Amministrazione 
comunale, dell'autrice Carla 
Isabella Elena Cace e della mo-
deratrice Anna Laura Consalvi. 
“ART X PEACE” è un proget-
to itinerante dove la Pace è il 
tema principale del racconto 
attraverso opere, performance 
ed eventi di arte, musica, poe-
sia e sport all’interno di luoghi 
caratteristici e caratterizzanti. 
In questi luoghi la socialità ed 
il messaggio che regalano le 
opere o i gesti, diventano la 
base per la costruzione di un 
mondo migliore. Numerosi gli 
autori, nazionali e internazio-
nali, che hanno aderito all’i-
niziativa: Ferdinando Colloca, 
Barbara Berardicurti, Gilda 
Luzzi, Angelo Cortese, Stina 
Ekelund, Gaetano Iaccarino, 
Nicolò Caito, Michele Barba-
ro, Carmen Carriero, Michela 
Lenzi, Nina Kulishova, Julius 
Kaiser, Marina Petroni, Stefania 
Rossi, Lidia Scalzo, Matteo To-
maselli, Kyrahm Chessa, Luca 
Di Bianca e Julius Kaiser. Que-

ste le parole dell’Assessore alla 
Cultura Pamela Muccini: “ART X 
PEACE è un evento che si pone 
l’obiettivo nobile di sensibilizza-
re lo spettatore sul valore della 
Pace comunicando attraverso 
l’arte. Voglio ringraziare tutti gli 
organizzatori che hanno realiz-
zato questa mostra itinerante 

di indiscusso valore artistico e 
simbolico, in un periodo storico 
in cui la Pace torna prepoten-
temente a essere il centro del-
la scena. I conflitti che sempre 
più rapidamente si aprono nel 
mondo, ci ricordano il bisogno 
profondo di rispondere alla 
violenza con la cultura e l’arte”.

di Ludovico Castaldi
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RICORDO DI ALESSIA CORRENTE  
Inaugurato il murale in memoria della ragazza scomparsa un anno fa

C’è stata grande commo-
zione, presso la sede 
dell’Istituto d’arte “Paolo 

Mercuri” in Via Santa Rosa Ve-
nerini, per l’inaugurazione del 
murale in memoria di Alessia 
Corrente, la giovane atleta pro-
messa del nuoto paralimpico, 
scomparsa un anno fa all’età 
di sedici anni dopo una lunga 
malattia. La rappresentazione 
pittorica raffigura la ragazza, 
che frequentava appunto l’Isti-
tuto d’arte marinese, in cuffia 
e occhialetti da nuoto su uno 
sfondo blu, come il mare, ed è 
stata realizzata dagli studen-
ti della 4ELC guidati dal Prof. 
Montorfano. Alla cerimonia 
presente la famiglia di Alessia, 
il papà Giampaolo, la mamma 
Rita, la sorella Elisa e la nonna, 
il Dirigente scolastico la Prof.

ssa Fortunata Solvino, una 
rappresentanza dei docenti 
dell’allora CdC e degli studenti 
della classe 4BDLM, il Sinda-
co Stefano Cecchi, l’Assessore 
alla Pubblica istruzione Pa-
mela Muccini e il cappellano 
dell’ospedale ‘San Giuseppe’ 
di Marino Don Angelo che ha 
impartito la preghiera di bene-
dizione. L'Assessore Muccini ha 
dichiarato: “Conosco il papà di 
Alessia da tanto e so bene cosa 
ha dovuto affrontare la sua fa-
miglia per tutto questo tempo. 
Alessia era una ragazza forte 
che ha dato sostegno e coraggio 
a tutti, spero che riusciate a por-
tare con voi il suo ricordo come 
insegnamento. Il nuoto era la 
sua grande passione ed è bello 
vedere che la sua immagine in 
questo murale venga accostata 
proprio allo sport che lei ama-

va. Abbraccio calorosamente 
la famiglia di Alessia e tutte le 
persone che le sono state sem-
pre accanto”. Queste le parole 
del Primo cittadino: “Sono mol-
to emozionato nel partecipare 
come Sindaco di Marino all’i-
naugurazione di questa opera 
e sentire le parole del papà di 
Alessia, Giampaolo, che devono 
farci capire che la vita va godu-
ta fino in fondo anche nelle diffi-
coltà. Alessia è stata un esempio 
per tutti noi, ha saputo trasmet-
tere un messaggio profondo e 
fino alla fine non si è mai arre-
sa alla malattia, combattendo 
con tutte le sue forze giorno 
per giorno. Voglio ringraziare 
chi ha realizzato questo bellis-
simo murale, che rappresenta 
per tutti un simbolo di rinascita 
e di coraggio proprio come la 
farfalla presente nel disegno”.  

Il murale che ritrae  Alessia Corrente

di Anna Paola Polli
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DICIAMOLO... IN PILLOLE

In occasione della festa nazionale della Romania, conosciuta anche come Giornata della 
Grande Unione, che viene festeggiata il 1 dicembre di ogni anno per commemorare 
la formazione nel 1918 dello Stato nazionale romeno moderno, il Sindaco Stefano 

Cecchi e il Presidente dell’Associazione Antica Dacia Toma Romulus Sinca hanno 
trasmesso un messaggio augurale: “Rivolgiamo gli auguri alla numerosa comunità 
romena di Marino, che rappresenta una parte fondamentale del tessuto cittadino e un 
esempio di maturità dimostrata negli anni, non solo nella nostra città ma in tutto il Paese”. 

GIORNATA DELLA GRANDE UNIONE
Il 1 dicembre festa nazionale della Romania

Il Comune di Marino ha comunicato i nuovi orari di apertura 
della Biblioteca di Marino Centro "Vittoria Colonna". Si tratta 
di lunedì, martedì, mercoledì, giovedì e venerdì dalle ore 

09.30 alle 13.30 e dalle ore 15.00 alle 18.00, mentre il sabato 
dalle ore 09.30 alle 13.30. Per quanto, invece, riguarda la sede 
di Santa Maria delle Mole la Biblioteca resterà aperta il martedì 
e il giovedì dalle ore 10.00 alle 13.00 e dalle ore 15.00 alle 17.00, 
mentre il mercoledì e il venerdì dalle ore 10.00 alle 13.00.  

BIBLIOTECA VITTORIA COLONNA
Comunicati i nuovi orari

Nei giorni scorsi è iniziata l'attività che vede impegnata la Polizia 
Locale presso l'incrocio su Via Appia con Via Spinabella dove 
sempre più spesso i furbetti eludono il semaforo rosso con 

una manovra pericolosa. Multati già alcuni trasgressori, i controlli 
proseguiranno con costanza. Queste le parole dell'Assessore alla 
Polizia Locale Rinaldo Mastantuono: "Ringrazio la Polizia Locale 
e il Comandante Bussinello per il pronto riscontro. È necessario far 
rispettare le regole per garantire la sicurezza sulle nostre strade e 
soprattutto sottolineare la pericolosità di gravi incidenti che in un 
attimo possono cambiare la vita. Prestiamo tutti più attenzione 
soprattutto alla guida”.

INCROCIO VIA SPINABELLA
Multati i furbetti della strada
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Sabato 16 novembre, presso Piazza Albino Luciani a Santa Maria delle Mole, si è tenuto 
un nuovo appuntamento con la raccolta straordinaria degli abiti usati, pensata 
per agevolare il cambio di stagione oltre il servizio sempre attivo dei contenitori 

ubicati in diverse zone del territorio comunale dove i cittadini possono conferire abiti 
usati, cinture, scarpe, borse e biancheria. L’iniziativa ha visto la presenza del Consigliere 
comunale Paola Testi quale referente del progetto per l’Amministrazione insieme agli 
operatori della Green Field Cooperativa Sociale a.r.l., che si sono occupati della raccolta.

RACCOLTA STRAORDINARIA ABITI USATI
Un servizio utile alla cittadinanza

Il Comune di Marino ha reso noto che la Regione Lazio, con 
Determinazione n. G12897 del 2 ottobre 2024, ha approvato il bando 
pubblico anno apistico 2024/2025. Il bando ha tra i propri obiettivi 

anche quello di migliorare l’orientamento al mercato ed aumentare 
la competitività delle aziende apistiche, oltre che di contribuire ad 
arrestare e invertire il processo di perdita della biodiversità, nonché 
migliorare la risposta dell’apicoltura regionale alle esigenze della 
società in materia di alimentazione e salute. Per tutte le informazioni 
è possibile consultare il link:  Regione Lazio | Sottoprogramma Apistico 
Regionale 2023-2027 - Approvazione Bando anno apistico 2024/2025

APICOLTURA
Bando pubblico anno apistico 2024/2025

Sono iniziati martedì 19 novembre, presso la Biblioteca 
“Vittoria Colonna”, gli appuntamenti con “Letture per bambini” 
nell’ambito della rassegna dei ‘Martedì Letterari’ a cura di 

“SOS Maternità Infanzia” con il Patrocinio del Comune di Marino in 
collaborazione con l’Associazione “Il Filo delle Storie”. Gli incontri, 
avranno cadenza bisettimanale e si svolgeranno in maniera 
alternata presso la Biblioteca “Vittoria Colonna” di Marino e presso 
la Biblioteca di Santa Maria delle Mole. Sull’iniziativa è intervenuto 
il Vicesindaco Sabrina Minucci: “I martedì letterari sono ormai una 
realtà consolidata nell’ampio panorama culturale della nostra città. 
Siamo entusiasti di promuovere anche spazi di lettura dedicati ai 
più piccoli ma anche alle loro mamme, alla scoperta della magia 
del mondo della lettura e delle storie, sviluppando la loro fantasia 
attraverso questi momenti di scoperta e di socializzazione”.

"LETTURE PER BAMBINI"
Partiti gli appuntamenti presso le due biblioteche comunali
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ASD ONE SIX RACING
Nasce una nuova realtà sportiva per supportare i giovani piloti di kart

di Annalisa Petricone

Piccoli piloti di kart aprite 
bene le orecchie: la One 
Six Racing sta aspettan-

do proprio voi. Sì, perché da 
poco meno di un anno ha vi-
sto la luce questa Associazione 
Sportiva Dilettantistica, voluta 
fortemente dal pluricampio-
ne interregionale marinese, 
Christian Guardia, e dal non-
no Pietro Luigi. Il nome del 
team non è di certo casuale, 
One Six, infatti, nasce proprio 
in onore del numero 16 che 
accompagna Christian nelle 
competizioni sin dal suo esor-
dio. L’obiettivo primario del 
team è quello di promuovere 
la disciplina del karting e sup-
portare piloti talentuosi affin-
ché possano mettersi in gioco 
nelle competizioni sportive. La 
formazione e l’aggiornamento 
sono indispensabili per i piloti 
come indispensabile è avere 
un’associazione alle spalle che 
possa permettere la partecipa-
zione effettiva dei ragazzi alle 
competizioni indette dalla Fe-
derazione Aci Sport. Il primo 
a rispondere alla “chiamata” 
di questa nuova bellissima re-
altà è stato Daniele Spaziani, 
promettente pilota di 16 anni 
che, insieme a Christian Guar-
dia, ha partecipato al Cam-
pionato Interregionale Coppa 
Italia di Zona piazzandosi al 

secondo posto nella categoria 
OKN 125 senior. Ottimo anche 
il piazzamento di Christian 
nella categoria Junior dove 
ha ottenuto il quinto posto 
nonostante alcune difficol-
tà riscontrate in gara. Oggi, il 
team, conta ben cinque par-
tecipanti pronti a dare il loro 
meglio nelle competizioni del-
la prossima stagione sportiva. 
“Questi ragazzi credono pro-
fondamente in ciò che fanno, e 
mettono cuore e anima in ogni 
gara” ci spiega il presidente 
Pietro Luigi Guardia. “Affron-
tano le spese essenziali grazie 
all’aiuto volontario dei loro pa-
dri, che li supportano in pista e 
li aiutano a far emergere il loro 
talento”. Il problema delle spe-
se affrontate personalmente 
dalle famiglie dei ragazzi è 
un altro obiettivo che la One 
Six Racing si pone di raggiun-
gere attraverso le sponso-
rizzazioni da parte di attività

imprenditoriali del territorio, 
attraverso di esse è possibi-
le coprire in parte alcuni co-
sti che la partecipazione alle 
competizioni comportano per 
i piloti stessi. Alcune realtà 
imprenditoriali del territorio 
hanno già scelto di sostene-
re questa splendida famiglia 
sportiva che, grazie ad esse, 
ha potuto coprire in parte le 
spese dell’ultimo campionato. 
“Vogliamo dare a questi gio-
vani la possibilità di coltivare 
il loro sogno di diventare piloti 
professionisti” aggiunge Pie-
tro Luigi. “Speriamo che altre 
aziende del territorio possano 
unirsi a noi come sponsor, per 
permetterci di portare il talento 
dei nostri ragazzi anche su cir-
cuiti internazionali”. Un appello 
che anche noi facciamo a tutte 
le attività imprenditoriali del 
territorio affinché la One Six 
Racing possa diventare anco-
ra più competitiva e vincente. 
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COME IDENTIFICARSI CON
L’ALTRO/A: “INTUARSI”

di Ambra Badini

Sapevate che nella Divina 
Commedia c’è una frase 
che pochi conoscono, 

ma è la più bella definizione 
di Amore mai data in tutta la 
storia della letteratura italia-
na? Siamo nel terzo Cielo del 
Paradiso. Ad un certo punto 
Dante, mentre parla con lo spi-
rito di un beato, usa questa pa-
rola “intuarsi”: “S’io m’intuassi, 
come tu t’inmii.” Intuarsi è una 
parola straordinaria, dal signi-
ficato profondo, insitamente 
connaturata all’animo umano 
del poeta e degli uomini puri; 
ma che cosa significa vera-
mente? Significa “entrare nel 
cuore e nella mente dell’altra 
persona e da due diventare 
uno”, per completarsi senza 
perdere la propria identità. 
Intuarsi non vuol dire, però, 
annullarsi nell‘altra persona, 
ma indossare, anche per un 
istante, la sua pelle, permearsi 
della sua anima e permettere 
anche all’altro di fare lo stes-
so con noi. Perché l’amore e il 
vivere insieme: entrare dentro 
l’altro. Esserci! Intuarsi espri-
me qualcosa che noi tutti ab-
biamo perduto, il senso delle 
relazioni vere tra le persone. 
La forza del “noi”, in una so-
cietà egoista e narcisista che 
sa dire soltanto “io”, per questo 
abbiamo bisogno di torna-
re a “intuarCi” l’uno nell’altro. 

Questa parola, poi, racchiude 
anche un altro segreto, come 
“inforsarsi” o il bellissimo “in-
semprarsi“, diventare tutt’uno 
con il mondo circostante. Cosa 
hanno in comune queste pa-
role? Quando Dante nei versi 
della Divina Commedia usa 
la parola “inforsarsi”, non dice 
solo “sono in forse“, ma sono 
“dentro il forse” e soprattutto 
“ci sono”. Perché l’unico modo 
di percepire, amare e vivere 
veramente è essere dentro le 
cose e le persone, essere den-
tro una sensazione, uno stato 
d’animo, un’emozione con tut-
to te stesso, fino a diventare 
quell’emozione. In un’epoca di 
superficialità estrema, di silen-

“Appartenere a qualcu-
no significa entrare con 
la propria idea nell’idea 
di Lui o di Lei e farne un 

sospiro di felicità!”
(Alda Merini)

zi assordanti e di vuoti infiniti, 
di relazioni poco profonde e di 
sentimenti leggeri, in un’epoca 
in cui ci teniamo sempre a di-
stanza, in un isolamento aset-
tico, siamo incredibilmente 
lontani dalle vibrazioni vitali di 
noi stessi e quindi di tutti gli al-
tri. Dante, allora, ci ricorda l’im-
portanza del sentire profondo 
che è insito in ognuno di noi. 
Sentire profondamente. Amar-
si e amare fortissimamente.
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SUSETTA DA FORMELLO
La cagnolina più longeva d’Italia ha compiuto 21 anni

Adottare un animale 
è sempre un grande 
gesto d’amore e di re-

sponsabilità verso il benes-
sere degli animali. Lo sa bene 
Paolina Sturni, una ragazza di 
Formello amante degli animali 
che gestisce il maneggio per 
cavalli “Ficoraccia 31” popolato 
anche da tantissimi cani, molti 
di questi salvati da situazio-
ni drammatiche, come quelle 
dei canili lager della Spagna, 
o ripetutamente maltrattati da 
esseri umani senza scrupoli. 
Tra i tanti cagnolini che riem-
piono le giornate di Paolina, 
spicca senza ombra di dubbio 
la piccola Susetta, una viva-
ce cagnolina di piccola taglia 
che, con i suoi 21 anni appena 
compiuti, entra di diritto nella 
lista delle cagnoline più lon-

geve d’Italia e, oseremo dire, 
del mondo. “Nonna Susetta” 
viveva nel Rifugio “I Cani di Ce-
cilia Mah” di Pozzuoli gestito 
da alcune volontarie anima-
liste che l’avevano adottata 
anni prima tenendola con loro 
fino alla già considerevole età 
di 17 anni quando, in piena 
pandemia, Paolina ha deciso 
di prenderla con lei per farla 
correre felice e libera nell’area 
verde che ospita il maneggio. 
Susetta gode di ottima salute, 
è felice ed è quotidianamen-
te coccolata da chiunque fre-di Annalisa Petricone
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quenti il maneggio, insomma 
un vero paradiso quello che 
Paolina Sturni è riuscita a ti-
rare su mossa proprio dalla 
propria passione per gli ani-
mali e che ci auguriamo possa 
portare Susetta a festeggiare il 
22esimo anno di età. Una bella 
storia quella di questa cagnoli-
na dagli occhi dolci che serve 
soprattutto per ricordare al 
mondo intero che l’amore, la 
cura e l’attenzione per gli ani-
mali è importante per garanti-
re loro una lunga e bellissima 
vita. Auguri, Nonna Susetta!



ROMEO GROOMING
La marinese Claudia Rossini vince nella categoria Commerciale di toelettatura

“Bisogna sempre cre-
dere nei propri so-
gni” così ha detto 

Claudia Rossini, 31 anni, mari-
nese e appassionata di anima-
li sin da piccolina e che oggi, 
dopo aver fortemente creduto 
nel suo sogno, vanta un primo 
posto nella categoria Com-
merciale al Romeo Grooming, 
una competizione a scopo 
benefico internazionale EGA  
organizzata ogni anno e il cui 
ricavato viene devoluto a fa-
vore dell’Associazione Komera 

Rwanda. Claudia inizia la sua 
formazione come toelettatrice 
nel 2019 ma la sua passione 
ha inizio ben prima essendo 
cresciuta in una famiglia in cui 
gli animali, nella fattispecie i 
cani, hanno sempre fatto par-
te della loro quotidianità, “la 
loro compagnia e il loro sup-
porto emotivo con il loro sen-
so di sicurezza hanno sempre 
creato in cassa un’atmosfera 
viva e fatta di momenti unici, 
come le passeggiate con loro e 
le corse all’aria aperta seguite 
dai bagnetti” racconta Claudia. 
È così, che dopo un percorso 
di formazione pratica e teorica 
presso la toeletta del maestro 
Sergio Demma a Frascati e 
dopo tanti sforzi, ore di lavo-
ro, di studio e aggiornamenti, 
oggi Claudia è riuscita a realiz-
zare il suo sogno: creare qual-
cosa tutto suo, che rispecchia 
appieno la sua personalità. 
“Il 27 aprile 2024 nasce il Be-
autiful Dog, a Grottaferrata, il 
mio piccolo negozio, dove ho 
investito tutte le mie energie, 
le mie idee e le mie forze” ci 
spiega Claudia “insieme a mio 
padre abbiamo completamen-
te trasformato un vecchio ne-
gozio in qualcosa di colorato e 
funzionale, l’amore delle per-
sone a me vicine hanno fatto il 
resto”. Oggi, a distanza di sette 
mesi dall’inizio di quel sogno, 

Claudia vanta già un premio 
in una competizione interna-
zionale, la Romeo Grooming, 
dove a giudicarla c’erano giu-
dici internazionali che hanno 
valutato Claudia la più brava 
nella categoria Commerciale 
che raggruppa tutte le tecni-
che di tosatura e taglio a for-
bice di qualsiasi razza canina. 
“La notizia della gara è arrivata 
qualche mese dopo l’apertu-
ra del mio negozio tramite la 
FNT (Federazione Nazionale 
Toelettatori, ndr) di cui faccio 
parte da diversi anni e tramite 
la quale faccio costantemente 
corsi di aggiornamento, l’istin-
to mi ha spinta a partecipare. 
Inizialmente la paura più gran-
de era quella di non essere 
all’altezza ma poi ho iniziato 
a vedere la gara come un mo-
mento di crescita personale e 
confronto con me stessa e con 
gli altri professionisti”. Anche 
se non credeva nella vittoria 
oggi Claudia porta a casa un 
primo posto, una targa fatta di 
sogni, speranze, sudore, dedi-
zione e di ore passate a creare 
quello che oggi è il suo mondo, 
un mondo fatto di code “scon-
dinzolanti”, occhi pieni d’amo-
re, tanto pelo morbido e tanto, 
tanto amore. “La strada è anco-
ra lunga” ci ha detto, ma siamo 
sicuri che sarà sicuramente 
ricca di grandi soddisfazioni. 

La vincitrice Claudia Rossini

di Annalisa Petricone
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L'inversione termica è un fenomeno atmosferico che si manifesta principalmente durante la stagione inver-
nale e in condizioni di alta pressione. Normalmente, in libera atmosfera, la temperatura diminuisce con l'au-
mentare dell'altitudine, seguendo il gradiente termico verticale di circa 6,5°C per chilometro.Questo succede 
perché la superficie terrestre, riscaldata dai raggi solari, trasferisce calore agli strati atmosferici inferiori. L'aria 
calda, salendo, si espande e si raffredda.Durante le fasi anticicloniche invernali, può avvenire il contrario: la 
temperatura aumenta con l'altitudine. Questo accade al suolo quando, a seguito dell'irraggiamento nottur-
no, il calore accumulato di giorno si disperde, raffreddando gli strati d'aria vicini al suolo. In quota, invece, 
l'inversione è causata dalla subsidenza atmosferica, un processo che comprime l'aria dall'alto verso il basso, 
facendo stagnare l'aria nei bassi strati. L’inversione termica crea così temperature più basse in pianura rispetto 
alla montagna. Questo fenomeno si dissolve generalmente con l’insolazione diurna, ripristinando il normale 
gradiente termico negativo. Inoltre, l’inversione termica facilita anche l'accumulo di nebbia e inquinanti negli 
strati bassi, soprattutto nelle aree urbane. Sopra il livello della nebbia, invece, le temperature restano più miti 
grazie all’ampio soleggiamento.

La disposizione di riferimento per la soluzione della questione si rinviene nell’art. 177, comma 2, del codice 
della Strada. In esso si prevede che i conducenti degli autoveicoli adibiti a servizi di polizia o antincendio, di 
protezione civile e delle autoambulanze, nell’espletamento di servizi urgenti di istituto, qualora usino congiun-
tamente il dispositivo acustico supplementare di allarme e quello di segnalazione visiva a luce lampeggiante 
blu, non sono tenuti a osservare gli obblighi, i divieti e le limitazioni relativi alla circolazione, le prescrizioni della 
segnaletica stradale e le norme di comportamento in genere, ad eccezione delle segnalazioni degli agenti del 
traffico e nel rispetto comunque delle regole di comune prudenza e diligenza. Se da un lato, quindi, la norma in 
parola autorizza il conducente di detti mezzi – per servizio urgente e con i dispositivi acustici e luminosi azionati 
– a poter violare le comuni regole sulla circolazione stradale; dall’altro lato, ciò non lo esonera dall’osservanza 
delle regole di comune prudenza e diligenza. In altri termini, tale conducente non potrà essere sanzionato per le 
relative violazioni agli obblighi, i divieti e le limitazioni relativi alla circolazione stradale; tuttavia una tale disci-
plina derogatoria non lo autorizza a creare ingiustificate situazioni di rischio per altre persone, tenendo conto di 
particolari situazioni della strada o del traffico o di altre particolari circostanze adeguando ad esse una condotta 
di guida prudenziale (si pensi ad es. all’attraversamento del pedone sulle strisce pedonali o alla velocità stimata 
nell’impegnare un incrocio o nel passaggio con il semaforo rosso).   

METEOROLOGO • Gianluca Caucci

Che cos’è l’inversione termica e come si verifica?

COME SONO LE PREVISIONI

AVVOCATO • Luca Santini

Come viene ripartito l’addebito di colpa in un sinistro stradale con un mezzo nell’espletamento di 
servizi urgenti?

COSA DICE LA LEGGE
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La detrazione IRPEF che compete in relazione alla generalità degli interventi volti al recupero edilizio rimarrà al 
50%, nel limite di 96.000 euro, per le spese sostenute nel solo anno 2025 soltanto per i possessori dell’unità im-
mobiliare che la adibiscono ad abitazione principale. Verrebbe tuttavia previsto un regime transitorio, che preve-
drebbe per i proprietari (o per i titolari dei diritti reali) che adibiscono l’unità ad abitazione principale: l’aliquota 
del 50% per le spese sostenute nel 2025, nel limite massimo di spesa di 96.000 euro, e l’aliquota del 36% per le 
spese sostenute negli anni 2026 e 2027 nel limite massimo di 96.000 euro. Per tutti gli interventi effettuati su 
unità immobiliari diverse dalle abitazioni principali, invece, il regime transitorio prevedrebbe, anche in questo 
caso nel limite di spesa non superiore a 96.000 euro per unità immobiliare:  l’aliquota del 36% per le spese 
sostenute nel 2025 e l’aliquota del 30% per le spese sostenute nel 2026 e 2027. Percentuali sostanzialmente 
analoghe per  gli interventi di riqualificazione energetica e per quelli rivolti alla riduzione del rischio sismico.

Quali sono le novità in materia di bonus edilizi nel 2025?

NORMATIVE FISCALI

COMMERCIALISTA • Romina Pelli

25 Novembre: Giornata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le donne

COME MIGLIORARE NOI STESSI

PSICOLOGA • Maria Tagliaferri

La violenza contro le donne è ancora oggi una delle più diffuse e costanti forme di violazione dei diritti uma-
ni. Tale violenza spesso rimane impunita a causa della vergogna o della dipendenza affettiva della vittima e 
dell’omertà della comunità. Le statistiche denotano un aumento significativo dei casi, molti dei quali sfociano in 
femminicidio. Spesso ciò accade nelle case dei nostri vicini e senza che nessuno se ne renda conto si consumano 
abusi fisici, psicologici e sessuali. In molti casi i figli diventano spettatori di una tragedia domestica che genererà 
in loro forti traumi, che quasi certamente li segnerà nel processo del loro sviluppo psichico e nella scelta dei 
futuri partner. Per prevenire il fenomeno è necessario intervenire a tutti i livelli: su bambini e adolescenti per 
sensibilizzarli alla parità di genere, sulle donne già vittime per aiutarle a diventare consapevoli della loro condi-
zione e sugli uomini maltrattanti per attivare percorsi di recupero e reinserimento nella società.




